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记者 24 日从湖南省辰溪县委宣传
部获悉，辰溪县委 23 日下午召开常委会
议，决定免去违规操办“升学宴”的县机
关事务局党组成员、副局长张某的职务。

据辰溪县干部作风建设领导小组办
公室介绍，8 月 22 日上午，怀化市纪委接
到举报，辰溪县机关事务局党组成员、
副局长张某在辰溪县城金都大酒店为

女儿升学设宴。怀化市纪委立即责成
辰溪县纪委派人到现场核实。经查，22
日上午上班时间，张某在金都大酒店 2
楼为女儿升学设宴，收受 267 人礼金 5.7
万余元。经张某本人清点，初步确定其
亲属 107 人送礼金 3.3 万多元，超范围宴
请他人 160 人，收礼金 2.4 万多元。
据《新闻晚报》

回应：保护革命旧址
记者了解到，延安方面对于“上山建

城”主要有两大理由。
一是现有城区“饱和”。

“延安上山建设新区属于‘逼上梁山’，
是解决城市化进程严重滞后于经济社会

发展这一矛盾的战略选择。”延安市委书
记姚引良说，延安市地处黄土高原丘陵
沟壑区，市区沿着三山两河——宝塔山、
清凉山、凤凰山和延河、南川河形成的狭
长河谷地带发展布局，属典型的“线”型
城市。延安市中心城区现有人口50多万

人，建成区面积仅为36平方公里，人口密
度为每平方公里近 1.39 万人，尤其是中
心区人口高度密集，公用配套设施配置
严重不足。

记者在延安市采访时看到，由于延
安城市人口不断增多，而城区空间有限，
许多居民被迫住到山上，使得周边山上
层层叠叠“挂”满了窑洞和平房。

二是革命旧址保护的需要。
延安市文物局党组书记董智安说，延

安是中国革命圣地，在市区分布168处革
命旧址。这些旧址很多被城市建筑严重
压抑或蚕食，已不复当年旧貌，急需抢救
性保护；一些核心旧址被居民建筑包围，
周边环境较差，革命旧址保护现状堪忧。

调查：“官衙”率先开工

记者日前在建设现场看到，以往沟
壑纵横的山体被平整填埋成大片平地，
据介绍，在工地上最多时有 6000 多人和
3200多台施工机械同时作业。

按照延安市的总体规划，新区建设
将在周边的清凉山、宝塔山、凤凰山上分
期进行建设，简单地说就是“劈山建城”

“城市上山”。作为国内首个在湿陷性黄
土地区进行的大规模岩土工程项目，延
安新区建设从规划到开工建设的过程
中，对其施工合理性和安全性的质疑一
直不断。

据延安新区管委会副主任李锦刚介
绍，新区建设过程中主要技术风险有三
项：一是黄土的湿陷性问题，二是岩土工
程填方区对建筑物的承载问题，三是填
方区的长期稳定性问题。

他说，这三个问题延安方面都采取
了有针对性的措施给予解决。

追问：10多万困难群众能买起新房吗？

近年来，国内一些城市热衷新区建
设搞“大跃进”，投入巨大导致的资金、负
债压力、人气不足衍生出的“债城”“鬼
城”现象，以及缺乏产业支撑使得城市发
展后继无力都被广为诟病。

对于延安市新城建设的资金问题，记
者从延安市新区管委会了解到，新区建设
采取的“一次规划，分步实施，稳步推进”
的办法，是一个逐步投入的过程，因此不
会形成资金风险。最先启动的北区一期
工程预计总投资 35 亿元，采取的是市场
化运行机制，以社会投资为主。目前完成
投资 27 亿元左右，其中市财政投入 5000
万元，其他主要由参建企业先行投资建
设，政府最后采取适当方法加以回购。

那么，如何防止出现“鬼城”现象？延
安市市长梁宏贤说，为避免此前一些城市
新区与老城区距离太远而“人气不足”的
问题，延安新区选址与老城区紧密相连，
将来还将修建多种类型的通道做到“无
缝”融合。按规划，2020 年左右延安市中
心城区人口将达 80 万人左右，比现有人
口增加约 30 万人，加上居住在市区周边
山上的10多万名住房困难群众也将搬迁
至新区，“因此新区将不缺乏人气”。

然而，延安市的财政能否支撑起巨
额的“回购”？规划就必然会成为事实
吗？10 多万住房困难群众能买得起新区
的新房吗？这些恐怕依旧是公众心中难
以消除的疑问。 据《东莞时报》

不怕变成“债城”和“鬼城”

延安启动千亿元“削山建城”计划

近年来，国内多个城市先后启动了规模庞大的“上山建城”计划，其中陕西省延安市启动的总规模达78.5平方公里的新区建设格外引人关注。
包含北、东、西三大片区，控制面积达78.5平方公里，未来可用建设用地50平方公里左右，预期承载人口40万左右，相当于再造一个延安城。规模庞大
的延安“上山建城”规划一经公布，立刻在全国范围内引发广泛关注。
一些媒体以“延安千亿削山造城”为题进行报道，认为其耗资巨大且暗藏多重风险，有政绩工程之嫌。

北京大妈坐拥上千车牌
排队摇号的车主们都惊呆了

北京实行汽车限购、摇号等政策后，车牌成为一种稀缺资源，但是近日一个名叫王秀霞
的大妈被爆出其名下竟拥有上千北京车牌，目前这位大妈已经申请将所有车牌注销。

近日，北京多名“租用”王秀霞名下车
牌的车主，相继接到北京市车管所电话通
知，让他们前去办理车牌注销业务，在重
新取得购车指标前，车主不得开车上路。
有车主多方打听，得知专做车牌生意的王
秀霞，名下有近千北京车牌，因其“背户”
的一辆车涉及交通事故，“背户”行为遭举
报，最终被警方处理。

北京市交管局车辆管理所总所民警
称，在王秀霞主动申请下，其名下全部号牌
将被注销。据北京市车管总所工作人员透
露，他们最近处理的三名“背户”人中，王秀
霞名下的车牌最多，其次是陈某，其名下有
五六百个车牌，还有一人名下也登记有好
几百个车牌。但王秀霞名下究竟有多少车
牌，北京市交管局没有提供确切信息。

租个车牌1万元

这一事件让“背户”一族再次进入了
人们的视线，也让人们产生了疑问，王秀
霞从哪里搞到这么多车牌？

一名从王秀霞处“租”车牌的车主称，
因没有在京购车指标，2011年他买车时，在
二手车市花了1万元，从王秀霞手中租用

了一个车牌。“签了‘终身使用协议’，她也
把身份证复印件给我了。”据了解，目前很
多被要求去注销车牌的车主都在寻找王秀
霞，希望对方给个说法并赔偿损失，但王秀
霞一直关机。“听说几百人现在都在找她。”
一名车主对记者表示。 据《羊城晚报》


